

広報アンケート（第2回）結果の概要

1 対象者

日上市インターネットモニター登録者

登録者数	回答者数	回答率
282人	89人	31.6%

2 調査期間

平成27年3月18日（水）から3月31日（火）

3 調査結果

(1) 年齢及び性別

区分	男性	女性	合計	構成比
10代	0人	0人	0人	0%
20代	1人	1人	2人	2.2%
30代	4人	3人	7人	7.9%
40代	17人	9人	26人	29.2%
50代	12人	4人	16人	18.0%
60代	19人	1人	20人	22.5%
70代以上	18人	0人	18人	20.2%
合計	71人	18人	89人	100.0%
構成比	79.8%	20.2%	100%	

(2) 市報に関すること

問1 市報はどのように入手されましたか

自治会 町内会	公共施設	コンビニ	スーパー	JR 各駅	ホームペ ージ	その他
74人	6人	1人	0人	0人	6人	2人

※「その他」と回答した方の取得場所

- ・交流センターから配布（今期のみ）
- ・大家から配布

問2 市内の公共施設やコンビニ、スーパー、JRの駅で市報が入手できることを御存知でしたか

知っていた	知らなかった
65人	24人

問3 表紙の印象はどうでしたか

良かった	普通	悪かった	無回答
46人	41人	1人	1人

【理由（抜粋）】

良かった 特集に関連していて良かった。赤ちゃんの写真に希望を感じる。赤ちゃんの写真がなごむ

普通 可もなく不可もなく。インパクトがない。

悪かった 自分の子・孫なら可愛いが…。お子さんのいないかたへの配慮が足りない。

問4 特集記事の内容・レイアウトは、記事を読む上で分かりやすかったですか

分かりやすかった	普通	分かりにくかった	無回答
19人	64人	5人	1人

【理由（抜粋）】

分かりやすかった Q&Aが載っていて分かりやすかった。6・7ページが読みやすく感じた。

普通 分かりやすくしようとする工夫が感じられるが、そもそも内容が難しい。

目に訴えるような表現、記述の工夫が欲しい。

要点のみ簡潔に大きい文字での表現がいい。

「日立の子育て」の優位性は何かを把握して内容を考えてほしかった。

知りたいところが未決定で残念。

分かりにくかった もっと具体的なQ&Aを用いて説明したほうが良い。

文字が多すぎる。

専門的で分かりづらいところがある。

問5 特集記事以外の内容・レイアウトは、記事を読む上で分かりやすかったですか

分かりやすかった	普通	分かりにくかった	無回答
15人	70人	3人	1人

【理由（抜粋）】

分かりやすかった 情報量が多いが、「お知らせ」、「催し」など項目ごとに見出しを設けているので、興味がある記事かそうでない記事かの判断ができる。

見出しにメッセージ性が感じられるようになってきた。

普通 強調する事項をもっと色字で示したら良いと思う。

毎年、変わり映えのないレイアウトと内容。写真を多数掲

載して内容理解を深めるなどの工夫をしてはどうか。
イベントの報告、市民の声、感想などがなく、無機質な印象である。

情報羅列のレイアウトに感じる。

見出しの目次があると便利。

分かりにくかった 文字が多い。

縦書きが読みづらい。

問6 今後、市報の特集記事として取り上げてほしいテーマがあれば、自由に記載してください

【回答の多かった事項】

- ・人口問題に関すること
- ・介護・高齢者施策に関すること
- ・新庁舎に関すること
- ・観光に関すること
- ・子育て、教育に関すること
- ・商店街・街の活性化に関すること
- ・日立さくらアリーナに関すること
- ・生涯学習に関すること
- ・日立的交通（BRT・大甕駅・バイパス等）に関すること

(3) 行政放送に関すること

問1 あなたは、ケーブルテレビJWAY「ひたちJチャンネル」が見られる環境にありますか

ある	ない	計
34人	55人	89人
38.2%	61.8%	100%

問2 御覧になった番組名をすべて選んでください（複数回答可）

デイリー ひたち	ピックアップ 情報	ひたち生 活ガイド	健康・子育て スマイル らいふ	キャッチ アップ！ いいね！	インフォメ ーションコ ーナー	体操番組
30人	13人	16人	7人	8人	11人	4人

【番組を見たかたの意見・感想】

- ・有益な情報が提供されている
- ・あまり見ていない
- ・再放送が多く、新鮮味がない
- ・放送スケジュールがわかりづらい

問3 市の主要な事業等の進捗状況などを取り上げた番組「市政の今」シリーズは御覧になりましたか

見た	見ていない	計
14人	20人	34人
41.2%	58.8%	100%

御覧になった番組名をすべて選んでください（複数回答可）

新中央体育館・新庁舎建設について	茨城港日立港区整備事業について	日立総合病院・ひたち医療センターについて	ひたちBRT事業について
8人	11人	12人	12人

【番組を見たかたの意見・感想】

- ・これを機に、日立市が発展していけば良い。
- ・市民が踏み入れない場所が見られるので良いと思う。ある意味「良いこと」ばかりでなく、現実的に厳しい部分も見せてもらえると市民の意識も変わるのではないか。
- ・国道6号バイパスの進捗もぜひ知りたい。
- ・ひたちBRT事業は今の所一部の人達しか利用できないので、早く日立駅の方まで伸ばして皆が利用できるようにして欲しい。
- ・時系列の工程表を提示して、いつまでに何が出来るか、分かりやすく伝えられれば、もっと良いと思う。
- ・特集番組を増やしてほしい。放送について、他のメディアを使ってもっとPRすべき。

問4 今後、ケーブルテレビ行政放送番組で取り上げてほしいテーマがあれば、自由に記載してください

- ・観光事業に関すること
- ・道路行政、大甕駅改築、ひたちBRTの今後の整備について
- ・日立の地形や歴史
- ・中小企業の活躍、中小企業のスゴイ人の特集など
- ・市議会中継
- ・新庁舎の建設状況
- ・市の生涯学習について
- ・各種建設工事の進捗状況
- ・市で実施する講演会の模様など
- ・放送時期がよくわからないので、市報に行政特集番組のPR欄を作ってほしい。